

A peine livrée, la Canopée des Halles de Paris se trouve déjà au centre d'une polémique. Certains usagers se sont étonnés de ruissellements d'eau de pluie sous cette toiture, laissant planer une impression de fuite. La ville de Paris répond à ces questionnements et écarte l'idée de défaut de conception ou d'exécution.

Quelques jours [après son inauguration officielle, la Canopée des Halles](#) continue à faire parler d'elle. Des passants ont fait remarquer que des flaques se formaient çà et là, lors des rares pluies qu'a connu la capitale ces derniers jours... Dans un article du *Parisien*, une passante grogne : *"Il faudrait dire à la maire de Paris que sa canopée, elle fuit déjà"*, tandis qu'un couple plaisante : *"Ah ben bravo ! Ils ont prévu des bassines ?"*. Des remarques qui font grincer des dents lorsqu'on sait que la facture de cette structure de verre et d'acier a doublé, pour atteindre les 240 M€.

Dominique Hucher, le directeur du projet à la SemPariSeine, explique dans les colonnes du quotidien parisien : *"Au croisement des vantelles et des poutrelles, tous les 7 ou 8 mètres, il y a parfois une petite zone qui laisse passer un peu l'eau. La Ville est au courant"*. Effectivement, la municipalité - contactée par *Batiactu* - rétorque : *"Il n'y a pas de fuites. La Canopée est présentée comme un espace extérieur, abrité, qui s'apparente à une place. Mais la structure n'a pas vocation à être imperméable"*. Le porte-parole de la Ville de Paris précise bien que l'essentiel des précipitations est capté puis dirigé vers des gouttières mais que les lamelles de verre, espacées de plusieurs mètres par endroit, laissent forcément passer de la pluie. Tentant de stopper la voie d'eau, la municipalité poursuit : *"Il n'y a pas de malfaçon ou de défaut dans la conception : la Canopée est fidèle à ce qu'elle doit être et à ce qui était prévu"*. Il n'y a donc aucun problème, ni de conception, ni d'exécution.

Dominique Hucher, interrogé par le *Parisien*, évoquait toutefois de potentielles corrections à apporter : *"Il serait possible de faire des petits compléments de travaux pour fermer ces orifices. C'est à la Ville d'en décider"*. Réponse du porte-parole de la capitale : *"La Canopée n'était pas prévue pour être étanche. Doit-elle le devenir ? C'est une autre question. Mais la structure a été voulue ouverte, afin de ménager les perspectives et de ne pas re-cloisonner le quartier"*. Mais, d'ores et déjà, cette idée de faire de nouveaux travaux pourrait poser problème aux commerçants qui viennent tout juste d'ouvrir leurs magasins, et aux usagers et riverains qui, eux, ont subi plusieurs années de chantier. D'autant que la problématique des coûts est également présente dans le débat : [le prix de la nacelle dédiée au nettoyage des grandes verrières courbes](#), 1,5 million d'euros, avait déjà agité l'opinion l'an passé. Moralité : le plus simple, pour s'abriter sous la Canopée, sera encore d'avoir un parapluie sous la main.

Batiactu actu@news.batiactu.com

6 mai 2016